



Namun pelaksanaan aqad yang terdiri dari ijab dan qabul, menurut yang sepanjang prinsip-prinsip agama telah diperselisihkan oleh para Fuqaha' yang pada garis besarnya dapat dibagi menjadi tiga pendapat.

1. Tidak sah aqad itu kecuali dengan sigat, yakni suatu bentuk perkataan (lafad) yang diucapkan oleh kedua belah pihak yang melakukan akad. Ketentuan ini berlaku dalam jual beli, sewa-menyewa, hibah, nikah, wakaf dan lain sebagainya. Misalnya dengan perkataan: "Saya menjual barang ini kepadamu", dari pihak penjual. Kemudian dari pihak pembeli menjawab: "Saya telah membelinya darimu" dan lain perkataan yang sama maknanya. Menurut golongan ini, bagi yang terhalang melakukan ijab qabul dengan sigat, misalnya orang bisu dapat melakukannya dengan isyarat, sedang orang yang terhalang karena jarak jauh dapat melakukan aqad secara tertulis (kitabah).

Prinsip ini dipegang oleh Asy-Syafi'i pada lahirnya dan suatu pendapat dalam Ahmad(Hanbal). Menurut mereka, asalnya musti dengan lafad, karena asal uqud ialah taradi (suka sama suka). (Ya'qub, Hamzah, DR, 1984: 72).

2. Aqad itu sah dilakukan dengan perbuatan (af'al) bagi hal-hal yang biasanya dilakukan dengan perbuatan, seperti jual beli, mu'atah (saling memberi), wakaf dan sebagainya. Sekiranya tidak sah aqad dengan fi'il (perbuatan) seperti yang tersebut, niscaya rusaklah























Dengan memperhatikan sifat elastisitas hukum Islam yang bertujuan memelihara keselamatan dan ketertiban, maka menurut hemat kami pengadaan tulisan dalam transaksi jual beli ada dua alternatif.

1. Mubah (boleh) menuliskan jual beli yang dilakukan secara tunai, dengan memperhatikan dahirnya nas dalam surat Al-Baqarah 282 tersebut. Tetapi jika dikawatirkan timbul hal-hal yang menyulitkan dikemudian hari, terutama barang-barang yang bernilai tinggi dan berjumlah banyak, perlu didukung oleh surat-surat dan saksi dihukumkan menjadi mandub(sunnah). Misalnya akta jual beli tanah atau rumah dalam perkembangan sosial ekonomi sekarang ini, pencatatan jual beli dirasa amat penting, sebagai bukti bahwa barang-barang berharga itu betul-betul menjadi milik pembeli secara sah.
2. Adapun jika transaksi jual beli yang tidak dilakukan secara tunai, maka pembuatan surat-surat hukumnya bisa menjadi mustahab dan bisa menjadi wajib.

Dihukumkan mustahab, apabila pihak-pihak yang berjanji telah saling mempercayai dan yakin bahwa tidak akan terjadi kekeliruan maupun perselisihan di kemudian hari. Misalnya hutang piutang barang yang tidak tinggi nilainya, dengan seorang yang sudah dikenal kejujurannya.

Tetapi apabila dikhawatirkan terjadi kekeliruan dikemudian hari, karena tinggi nilainya dimana ingatan tidak bisa diandalkan lagi, maka pengadaan surat-surat

